



三原小学校学校だより

坂上からの発信

教育目標

- ・心ゆたかで、思いやりのある子供
- ・ねばり強く学習する子供
- ・すすんで体をきたえる子供

学校ホームページ

<http://www.hachijomachi-ky.ed.jp/mihara-es>

令和5年11月16日号

八丈町立三原小学校

〒100-1623

八丈町中之郷 2474

04996(7)0017

大成功の三原大運動会

副校長 石澤 克紀

10月22日(日)さわやかな秋晴れの下、三原大運動会を開催することができました。今年にはコロナ禍以前の種目を復活させた運動会でした。あおぞら保育園児による「宝ひろい」、地域の職場を中心として結成され競い合った「職場対抗リレー」、小中の保護者が赤白に分かれて盛り上げた「PTA 種目綱引き」、檜立・中之郷・末吉の三地区から講師をお招きして指導していただいた「ショメ節」が行われました。しかし三地区による「地区対抗リレー」は、参加人数の関係で実施することができませんでした。コロナ後、様々な活動が見直されてきているので、今後は種目や内容などを見直し、時代に合った活動内容にしていかなければならないと実感しました。

今回の運動会開催につきまして、4月からのグリーンレンジャーによる草取り、10



月に行われた校庭整備、ショメ節を指導

して下さるためにご尽力くださった三地区の老人会会長を含め老人会と地域の皆様、運動会を盛り上げるべくメンバーを募っていただいた職場対抗リレーに参加の皆様、交通・駐車場の整理をしてくださった駐在さんと小中学校 PTA 厚生部の方々など、これら以外にも多くの方々からご協力いただきました。心よりお礼申し上げます。また、運動会当日に向けては体調を気遣っていただいた保護者の方々、温かい声援をくださった地域の方々に対しましてもお礼申し上げます。ありがとうございました。



スポーツの秋ということもあり先日ふと思い立ち、島内を徒歩で一周してみました。三原小学校近くを起点とし、大坂トンネルの方へ歩き始めて、登龍峠を経て戻って来ました。大坂トンネルの展望台から見る八丈小島と八丈富士、南原千畳敷と海のコントラスト、疲れていなければ走っていたであろう長友ロード、かなり急な峠を昔は皆歩いていたのかと昔を想起して登った登龍峠など、八丈の自然を満喫しました。私がいいつも見て



いる赤ではなく違う色の彼岸花、「地点標案内」の数の多さ、きちんと整備された公衆トイレ、登龍峠の壁のレリーフが車から見るより大きかったことなど、歩いたことにより普段と違う視点で様々なものを見ることができました。また、長友ロード辺りでは学生らしき集団が数人で自転車に乗って峠道にトライしていたり、登龍峠では高校生がランニングをしていたり、ご年配の方が山路でのウォーキングを楽しんでいたりと体を動かしている方を多く見かけました。ついつい運動不足になりがちなこの頃ですが、毎日少しずつでも体を動かしていき、次回は登龍峠方面へ歩き始め、大坂トンネルを経て帰ってくるルートを通り、小道などにも入りなが



ら今回と違った発見をしたいと思います。また、このような豊かな自然の中で生活している本校の児童に、八丈にいる素晴らしさや自然がそばにある幸福感を改めて認識させるとともに、体を動かすことの爽快感を味わわせていきたいです。

10月22日（日） 三原大運動会



今年は練習から本番まで、天気に恵まれました。子供たちが各種目の練習や、係活動、準備、片付けなどにひたむきに取り組んでいたことで素晴らしい運動会ができました。また、ショメ節が復活し、地域の方々と関わる機会ができたことも子供たちの成長につながったと思います。

このような運動会を実施できたのは、保護者、地域の皆様のご協力のおかげです。ありがとうございました。

合同種目びよんびよん



三原色フラッグ



三原全員リレー

サツマイモ掘り 11月2日



5月に植えたサツマイモの苗がしっかりと育ち、収穫の時期を迎えました。たて割り班で協力しながらマルチシートをはがしたり、スコップで掘り起こしたり、手で掘ったりしました。水やりや草取りを頑張ってきたので、大きな芋もたくさん取れました。どの班も10kg以上収穫でき、中には24kg以上取れた班もありました。収穫したサツマイモは多目的ホールで乾燥させています。11月18日(土)の収穫祭に縦割り班で考えたサツマイモ料理を作る予定です。

6年生お魚料理教室 11月4日



3年ぶりに三原小学校で八丈島漁協女性部さんによるお魚料理教室を実施しました。今回はムロアジ、トビウオ、トミメの3種類をご用意していただきました。

最初のデモンストレーションでは女性部の方の素早く丁寧な包丁捌きに感動していました。「自分たちにできるかな・・・」と少し不安そうな子供たちでしたが、お手本の通り上手に捌くことができました。捌いた魚は塩焼きにしていたいただきました。種類によって見た目は勿論、味や食感の違いを感じながら試食を楽しみました。体験活動の伴った良い学びの機会になりました。

《就学時健康診断》12月5日(火)

令和6年度入学予定のお子様を対象に健康診断を行います。今年も学校で行わず、小学校3校合同で行うことになりました。

- ・場所：八丈町多目的ホール おじゃれ
- ・内容：健康診断(内科、耳鼻科、眼科、歯科)、視力・聴力検査、面接
- ・受付時刻：14時30分～14時40分

※教育相談(希望者)は、入学説明会時に行います。

《持久走大会》

今年度も学校の周りを走るコースで実施いたします。子供たちは11月中旬から練習を始めております。その成果をご覧いただきたいと思いますが、準備等によりスタート時間が前後する可能性があります。応援の際は、時間に余裕をもってお越しください。

日にち：12月5日(火)

予備日 12月7日(木)

時間：右記参照

応援場所：小学校側芝生、鉄棒側芝生

※体育倉庫脇芝生は、入れ替え制



<スタート時刻>

10:45 1・2年生スタート

11:00 3・4年生スタート

11:15 5・6年生スタート

12月の行事予定

日	曜	行事等
1	金	1-3年発育測定
2	土	
3	日	
4	月	持久走月間終 3・4年授業参観保護者会 4-6年発育測定
5	火	持久走大会 安全指導・安全点検 就学時健康診断
6	水	避難訓練
7	木	持久走大会予備日 委員会
8	金	特別時程 5・6年授業参観保護者会
9	土	
10	日	
11	月	1・2年授業参観保護者会
12	火	
13	水	
14	木	クラブ 5・6年部活動体験 SC
15	金	
16	土	
17	日	
18	月	ふれあい給食(中之郷) SC
19	火	縦割り遊び
20	水	劇団かぶつ公演
21	木	笑顔と学びの体験活動
22	金	
23	土	
24	日	
25	月	特別時程 終業式
26	火	冬季休業日始
27	水	
28	木	
29	金	
30	土	※SCはスクールカウンセラーの勤務日
31	日	

1月最初の行事予定

- 1月 9日(火) 特別時程 始業式 SC
- 10日(水) 給食開始 大掃除週間開始
- 11日(木) 席書会 委員会
- 12日(金) 避難訓練(煙体験)
- 15日(月) 書き初め展開始 SC
縄跳び月間開始

12月の生活・保健目

生活指導目標

☆身の周りの整理・整とんをしよう

保健目標

☆病気にまけないからだをつくろう

食育目標

☆免疫力を高める食事をとろう

先日の全校朝会で「『さ、し、す、せ、そ』(さわやか、しんじる、すなお、せいりせいとん、そうぞう)の振り返りをしてみましょう。」という校長講話がありました。12月は2学期のまとめの月です。これまでの学校生活を振り返り、できるようになったことやこれからの課題を整理し、来年につなげていけるようにする月でもあります。

『人生の半分は、整理整とんである』というドイツのことわざがあります。これは、単に整理整とんが重要ということではなく、前もって準備することが大切であることや、日々の生活を整えることで人生を楽しみ充実させましょう、という前向きな意味があるそうです。

ちょっとした手間であっても日々整理整とんを心掛けることで、心身に余裕を生むことができます。三原小の子供たちが安全面も含め、活動しやすい環境で学習に取り組めるように、身の回りの整理整とんをしっかりと行えるよう指導していきます。

今月は持久走大会があります。朝の時間や中休みに練習に励んでいる子供たちは、12月5日の持久走大会でも練習の成果を発揮してくれることでしょう。今回の練習で培った強い身体で、これから本番を迎える冬を乗り切るとともに、今月の保健目標「病気にまけないからだをつくろう」も達成してほしいと考えています。

(生活指導主任)